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ATA DA DÉCIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DAS BACIAS HIDROGRÁFICAS DO BAIXO IVAÍ 1 

E PARANÁ 1 2 

Pauta: 1. Abertura; 2. Aprovação da minuta de Ata da 9ª Reunião Ordinária de 2022 do CBH do Baixo 3 

Ivaí e Paraná 1 (16/08/2022); 3. Eleição da Mesa Diretora (2022-2026) 4. Assuntos gerais e 4 

Encerramento. 5 

Aos treze dias do mês de setembro de 2022, às quatorze horas e trinta minutos, pela plataforma 6 

online Zoom Meeting, estiveram presentes os representantes: Heterley Ubaldo de Souza 7 

(Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR), Juciele Regina Salmazo (Prefeitura Municipal 8 

de Tapira), Leandro Conti Garcia (Prefeitura Municipal de Cianorte), Fabiana Cristino Menoli 9 

(Prefeitura Municipal de Floresta), Cesar Miguel Candeo dos Santos (Prefeitura Municipal de São 10 

Jorge do Ivaí), Sandra Mara de Oliveira Soares Escher (Prefeitura Municipal de Querência do Norte), 11 

Nicolás Lopardo (SANEPAR), Fabio Eduardo de Souza Zampieri (Usina de Açúcar Santa Terezinha - 12 

USACUCAR), Cleyton Ricardo Rinaldi (Avenorte), Cristiane Kreutz (Universidade Tecnológica Federal 13 

do Paraná - UTFPR), Ismael Vasques (SANEPAR), Pedro Luiz Fuentes (Associação Brasileira de PCHs 14 

e CGHs - ABRAPCH), Bruna Amélia Vizzotto (COOPCANA), Tiago Cabrera de Oliveira (Prefeitura 15 

Municipal de Tapira), Thaisa Carolina Ferreira Waiss (SANEPAR), Norma Barbado (Instituto Federal 16 

do Paraná – IFPR/ Umuarama), Ezequiel de Souza Ribeiro (SANEPAR), Mônica Hildebrand da Silva 17 

(Companhia Melhoramentos Norte do Paraná), Ademar Cury da Silva (ABRAPCH), Vitor Alécio 18 

Sevilha Gorzoni (SANEPAR), Arcioni Ferrari Constantino (SANEPAR), Gabriella dos Santos 19 

(USACUCAR - Ivaté), José Clóvis Torsani (Instituto de Desenvolvimento Rural do Paraná - IDR), 20 

Fernando Massardo (Associação Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental - ABES), Natalia 21 

Cavalini Paganini (COCAMAR/Louis Dreyfus), Claudio José Mestriner Amaral (São Joaquim 22 

Agropecuária), Gustavo Henrique Marques Rocha (COCAMAR/Louis Dreyfus), Marcos Henrique da 23 

Silva (Prefeitura Municipal de Douradina), Henderson Novo Heim (Prefeitura Municipal de 24 

Douradina), Erni Limberger (IDR) e Jullia Clara Perez Americo (Usacucar), membros e respectivos 25 

representantes. Estavam presentes também a Sr.ª Lucineide Maranho (Chefe de Divisão de 26 

Gerenciamento dos Comitês de Bacias Hidrográficas do Instituto Água e Terra - IAT), a Srta. Carla 27 

Mayara Carraro bolsista do IAT. A Sr.ª Lucineide iniciou a reunião agradecendo a participação de 28 

todos os presentes, informou que o quórum foi atingido e que foi iniciada a gravação da mesma, a 29 

palavra então foi passada para a Presidente da Mesa Diretora Provisória do CBH Baixo Ivaí e Paraná 30 

1, a Sr.ª Norma Barbado que declarou aberta a reunião, item 1 da pauta. A Sr.ª Lucineide em seguida 31 

repassou alguns procedimentos para o bom andamento da plenária e informou também sobre a 32 

alteração da pauta em que foi adicionado um item de pauta, o item 2: posse de novos membros e 33 

alterada a ordem dos demais itens, ficando da seguinte forma: 1. Abertura; 2. Posse dos novos 34 

membros; 3. Aprovação da Ata da 9ª Reunião Ordinária do CBH do Baixo Ivaí e Paraná 1 35 

(16/08/2022) 4. Eleição da Mesa Diretora; 5. Assuntos gerais e Encerramento. Após a leitura da 36 

pauta a palavra foi passada para a Srta. Carla Carraro para a realização da leitura dos novos membros 37 

e seus respectivos representantes: José Clóvis Torsani (IDR), Marcos Henrique da Silva (Prefeitura 38 

Municipal de Douradina), Henderson Novo Heim (Prefeitura Municipal de Douradina), Heterley 39 

Ubaldo de Souza (SANEPAR), Ezequiel de Souza Ribeiro (SANEPAR), Natalia Cavalini Paganini 40 

(COCAMAR/Louis Dreyfus), Pedro Luiz Fuentes Dias (ABRAPCH), Ademar Cury da Silva (ABRAPCH). 41 

Após a leitura dos presentes, a Sr.ª Norma Barbado, Presidente da mesa diretora provisória, deu a 42 

posse aos novos membros desejando as boas-vindas. Passando para o próximo item da pauta, o 43 

item 3, foi solicitada a dispensa de leitura da Ata da 9ª Reunião Ordinária, a qual foi disponibilizada 44 

com antecedência de quinze dias, não havendo nenhuma manifestação contrária, a mesma foi 45 

colocada em votação e aprovada por unanimidade. O próximo item abordado foi o item 4, eleição 46 



 

Secretaria Executiva do CBH do Baixo Ivaí e Paraná 1 
 

da Mesa Diretora do CBH, foi informado que não houveram chapas inscritas via formulário de 47 

inscrição de chapa, enviado anteriormente aos membros. Após breve fala sobre a importância do 48 

trabalho dos comitês, A Sr.ª Lucineide solicitou a manifestação dos presentes de possíveis 49 

interessados em compor chapa para formação da Mesa Diretora do CBH Baixo Ivaí e Paraná 1 para 50 

o mandato 2022-2026. Manifestaram interesse em fazer parte da Mesa Diretora o senhor Heterley 51 

Ubaldo de Souza como 1º Vice-Presidente, representando o setor de usuários, o Sr. Fernando 52 

Massardo, como 2° Vice-Presidente, do setor de sociedade civil e a Sr.ª Sandra Mara de Oliveira 53 

Soares Escher, representante do poder público como presidente da Mesa Diretora. Depois de fala 54 

breve de apresentação de cada integrante da única chapa composta e nenhuma manifestação 55 

contrária, foi dada a posse pela Sr.ª Norma Barbado Presidente da Mesa Diretora Provisória, 56 

mandato 2022-2026. Após a formação e posse da nova Mesa Diretora do CBH Baixo Ivaí e Paraná 1 57 

a palavra foi passada para a Sr.ª Lucineide para prosseguir com os assuntos gerais, a qual agradeceu 58 

a presença dos participantes do evento XXIV Encob, que aconteceu no mês de agosto em Foz do 59 

Iguaçu, em agradecimento especial a professora Norma Barbado, que representou o CBH Baixo Ivaí 60 

e Paraná 1 na reunião do Fórum Nacional que aconteceu durante o evento e abriu espaço para os 61 

participantes do evento falarem suas percepções, a Sr.ª Norma agradeceu a oportunidade e fez suas 62 

considerações sobre sua participação no XXIV Encob, manifestou-se também a professora Cristiane 63 

Kreutz e falou sobre a importância do evento e da atuação dos comitês na gestão dos recursos 64 

hídricos. A Sr.ª Lucineide comentou sobre um possível evento estadual que reunirá todos os comitês 65 

de bacias do estado para o ano de 2023. Posteriormente foi comentado sobre o retorno das 66 

reuniões presenciais após questionamento feito em comentário no chat pelo senhor Robertson 67 

Azevedo, durante a reunião transmitida ao vivo pelo YouTube, a maioria dos participantes optou 68 

por modalidade online, e foi mencionada também o formato Híbrido o qual consegue atender mais 69 

membros. Foi passado alguns procedimentos para participação de quem não faz parte do comitê, 70 

os quais foram sugeridos no fórum paranaense, discutido na 3° reunião ordinária do Fórum 71 

Paranaense e previstos também no regimento interno do CBH com objetivo de organização dentro 72 

das reuniões. A Sr.ª Lucineide agradeceu em nome da secretaria executiva, a presença da Sr.ª Norma 73 

Barbado no XXIV Encob, a mesma pediu a palavra e comentou a abertura de programa de doutorado 74 

em sustentabilidade na região de Umuarama, e sem mais assuntos a tratar o Sr.º Heterley, 1º Vice 75 

Presidente do CBH deu por encerrada a reunião porque a presidente eleita a Sr.ª Sandra Mara de 76 

Oliveira Soares Escher estava sem audio. 77 

Link da gravação da reunião: https://youtu.be/4zFMqY6vba8 78 

De acordo,  79 

 80 

           _______________________________________ 81 

Sandra Mara de Oliveira Soares Escher 82 

Presidente do CBH do Baixo Ivaí e do Paraná 1 83 

 84 


